

# 穴水高校だより

石川県立穴水高等学校  
令和5年12月4日発行

令和5年度第9号

## 教育ウィーク 学校公開

11月1日(水)より教育ウィークに伴う学校公開が行われました。

11月3日(金・祝)には、公開授業として1、2年生による「総合的な探究の時間」中間発表会や保護者対象のスマホ学習会、金沢学院大学名誉教授の東四柳史明氏による第2回里山里海講演会などが行われました。当日は多数の保護者や学校関係者の方々が来校され、生徒の授業の様子等を参観していただきました。

### \*「総合的な探究の時間」中間発表

- 一人一人の個人の特性を生かした内容のある充実した発表でした。最終の発表もぜひ見たいです。
- 子ども達の成長が見られてとても良かったです。
- 1年生から2年生へのスキルアップが見られて良かった。アウトプット、自己表現の力をもっとしっかりつけたいですね。
- 子ども達の様子を確認できる貴重な機会なのでもっとたくさんの方が参加できればと思います。



(来校者の感想)

### \*スマホ学習会



- みなさんの話が聞いて良かったです。再度スマホについて子供と話そうと思いました。
- 参加人数が少なかったですがその分、自分の悩みや意見を言いやすかったです。
- おすすめのホームページ見てみます!

(保護者の感想)

### \*第2回里山里海講演会

- 長谷部信連については何となく知っていたけど、穴水の中世史ということについてはよく知らなかったもので、とても面白い話が多く、信連と穴水の関わりを知ることができて勉強になりました。またこのような講演会があったら聞きたいと思いました。
- 由比ヶ丘の名前の由来や「なあげそうけ」のことについてなど、地元に関わる話題が多く面白かった。寺社などに興味があるので自分でも調べてみたいと思った。
- 長谷部信連についてあらためて知ることができて良かったです。400年たっても関わりが語り継がれているのがすごいと思いました。



(生徒の感想)

## 部活動大会結果

おめでとう! 高さん(2年)が**優秀賞受賞!**  
来年度の**県代表決定**

11月10日(金)、中能登町のラピア鹿島で行われた第43回石川県高校総文祭弁論部門・第72回石川県高校「私達の主張」発表大会において、本校2年生の高こゆきさんが第2位の県議会議長賞を、1年生の家安珠さんと松本心和さんが優秀賞を受賞しました。高さんは来年8月、岐阜県で行われる全国高校総文祭弁論部門の石川県代表としての出場権を獲得しました。



今回の大会では100%の力を出し切れなかったのが、全国大会に向けてもっと練習し、表現力をつけ、自分ができる最高のパフォーマンスを披露したいと思います。  
(高さんのコメント)

赤坂・今牛ペア **Good Job!**  
ベスト16!

11月9日(木)、こまつドームで行われた石川県高等学校ソフトテニス新人大会で赤坂・今牛ペアが**ベスト16**に入りました。



これを受けて、12月16日(土)、17日(日)に、こまつドームで行われる石川県高等学校ソフトテニス選抜インドア大会に出場する32ペアの中に選ばれ、北信越大会への出場をかけて戦う運びとなりました。

## 大学入試説明会

11月22日(水)、ベネッセコーポレーションから講師の先生をお招きして、1、2年生と保護者を対象に大学入試説明会が行われました。6、7限の時間帯には生徒を対象に、主に4年制大学への進学を考えている生徒に向けて「希望進路の実現に向けて～今考えるべき事」「自分なりの学習スタイルを身に付けよう」と題して説明会が行われました。現2年生から新課程入試になること、従来入試との違いと対策、授業の大切さと時間確保のための効率を考えた学習方法など、生徒の立場に立って丁寧に説明していただきました。

その後18時からは保護者対象の進学説明会が行われました。保護者の方々ができる生活面でのサポートや精神的支援、学校との連携の仕方などについても話し下され、たいへん有意義な説明会となりました。



## ♪ 図書室を模様替え ♪



図書室の椅子とドアをリニューアルし、温かみのある図書室に改修しました。図書室の隅には生徒が4、5人座ることができるソファを配置し、リラックスできる空間を演出し、生徒達が利用しやすい図書室になりました。費用はすべて同窓会員の皆様から志をいただいた『穴高未来基金』より活用させていただきました。ありがとうございました。



## 植林活動

令和5年度植樹記念



11月16日(木)、里山保全のための植林活動を学校近くの山林で行いました。奥能登原木シイタケ活性化協議会やJA全農いしかわ、奥能登農林総合事務所等の方々のご指導のもと、生徒達はグループごとにコナラの苗木250本を植え込みました。生徒達は「斜面でバランスをとりながら鍬を使うのがとても難しかった。」「一本の木を植えるのは思ったより大変だった。今日植えた木が大木に育つところを見てみたい。」などと感想を述べていました。シイタケのほど木になるには植えてから約40年かかるということです。無事に大きく育ってくれることを願っています。



## 12月行事予定

1(金)	2学期期末考査(～6日)	20(水)	シイタケハウス入室作業(予備日)
6(水)	ふりかえりアンケート、進路希望調査(1,2年)	22(金)	終業式、大掃除、学校評価・授業評価アンケート、自動車学校入校開始(3年、進路決定者)
7(木)	3年共通テスト演習(～28日)	25(月)	保護者懇談会・学校改善アンケート(～26日) 冬季補習(～27日)
8(金)	自動車学校入校説明会(3年)、校内読書会	28(木)	仕事納め
9(土)	歳末募金ボランティア	29(金)	学校閉庁(～1/3)
13(水)	SMBC出前講座(1年)、シイタケハウス入室作業(2年)		
14(木)	エイズ講演会(1年)		
17(日)	全商英語検定(2C、3C)		

